

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	45 (1937)
Heft:	1
Artikel:	1937 : année importante pour la Croix-Rouge suisse
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-974223

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

1937

année importante pour la Croix-Rouge suisse.

L'année 1936 a été une année sérieuse, difficile et pénible pour le monde entier. L'état d'incertitude et de mécontentement qui règne sur le globe bouleversé, a obligé les Croix-Rouges d'intervenir bien souvent, et les soucis n'ont pas été épargnés à ceux qui ont à secourir non seulement les blessés et les malades, mais encore les chômeurs, les familles dans la détresse, les œuvres sociales de tout genre qui souffrent parce que les moyens financiers leur manquent pour accomplir des tâches actuellement au dessus de leurs forces ! Oui, 1936 a été une mauvaise année, et c'est avec soulagement que nous déchirons la dernière page du calendrier, pour la jeter au panier.

Tournons cette page fatale, regardons en avant, occupons-nous de notre Croix-Rouge nationale qui va faire

un gros effort

pendant la première moitié de la nouvelle année.

Nos lecteurs savent sans doute que la direction de la Croix-Rouge suisse a décidé à l'occasion d'une séance importante des présidents de sections, à Berne, le 22 novembre dernier, d'organiser une

vaste campagne de propagande

dans le but de recruter des adhérents aux sections, car toutes nos sections voient diminuer le chiffre de leurs ressources.

Dans les temps incertains et troublés où nous vivons, il est plus nécessaire que jamais que notre organisation de secours soit prête à toutes les éventualités.

Déjà nos infirmières et nos samaritains sont embrigadés dans des «détache-

ments» qui sont à la disposition de l'armée; d'autres doivent faire partie de la Défense aérienne dans les régions et dans les localités où ils habitent. La Croix-Rouge est responsable vis-à-vis des autorités militaires et civiles de cette formation de nos secouristes hommes et femmes, même pour le service sanitaire de couverture de nos frontières.

Notre Croix-Rouge nationale, à côté de ses nombreuses activités de paix, est obligée de songer plus que jamais à ses obligations en temps de guerre; il lui faut des adhérents, il lui faut de l'argent et du matériel; elle a besoin de l'intérêt et du concours de toute la population. C'est pourquoi elle a fait établir

un film de la Croix-Rouge

destiné à faire connaître les activités multiples de notre institution. Ce film a été minutieusement préparé depuis quelques mois. Les délégués de nos 56 sections ont été invités à le voir défiler à la séance du 22 novembre.

Solférino, Henri Dunant, les membres du Comité international ont passé sous leurs yeux. Puis, le film explique et démontre le travail des soldats du Service de santé, celui des colonnes de la Croix-Rouge, des infirmières, des samaritains et des samaritaines dans les hôpitaux de l'arrière. — Plus loin, et à mesure que le film se déroule, on assiste au travail de formation de nos infirmières dans leurs différentes écoles, aux cours de premiers secours ou de soins aux malades donnés aux samaritaines, à des exercices de défense aérienne, à des sauvetages en montagne, enfin on passe en revue toute

l'activité de notre Croix-Rouge nationale et de ses sociétés affiliées.

Ce film, varié, instructif, vivant, est parfois impressionnant. Il sera présenté dans tout le pays, et ce seront six opérateurs qui l'accompagneront de lieu en lieu, à l'occasion des 400 conférences prévues du 15 janvier au 15 avril. — Ces conférences filmées sont destinées au

recrutement de membres

de la Croix-Rouge dans tout le pays. En effet, au cours des soirées, des listes seront mises en circulation pour engager les spectateurs à s'inscrire comme adhérents à la section de leur région. — Les comités devront ensuite en dresser la liste et encaisser les cotisations.

Des représentations pour la jeunesse pourront avoir lieu l'après-midi, et les enfants des écoles seront invités à s'intéresser eux aussi à la Croix-Rouge de leur patrie.

Toutes les conférences seront gratuites; les sections sont chargées de leur organisation, et devront faire la réclame et les publications nécessaires pour intéresser les autorités et la population toute entière à cette vaste propagande.

Parfois les soirées pourront être encadrées de productions musicales; les chorales seront invitées à se produire; les associations féminines à y assister, de même que les sociétés d'officiers, de sous-officiers, les associations patriotiques et tout particulièrement les organisations de samaritains dont les membres distribueront des formulaires d'adhésion à la Croix-Rouge, ou feront circuler des listes de nouvelles inscriptions.

Rien ne doit être négligé pour attirer un nombreux public à ces conférences de propagande; en général elles seront introduites par des orateurs désignés par les sections. Même sans explications

orales, le film sera parfaitement bien compris grâce aux légendes lumineuses; au demeurant un texte explicatif sera mis à la disposition des conférenciers.

Les sections sont invitées dès maintenant à s'inscrire auprès du Secrétariat général de la Croix-Rouge suisse à Berne, avec indication des dates qu'elles prévoient pour organiser leurs conférences. Celles qui se hâteront seront les mieux servies.

*

Mais ce n'est pas tout. La Croix-Rouge suisse a obtenu que le produit de la collecte nationale du 1^{er} août 1937 lui soit attribuée, de sorte que son programme de propagande ne comprend pas seulement le recrutement de membres à l'occasion des conférences de cet hiver, mais, en juillet et le 1^{er} août, la collaboration des sections à la

vente des cartes et des insignes

que le comité de la Fête nationale mettra — comme chaque année — à la disposition du public. — Les cartes représentent un soldat du Service de santé accompagné de son chien sanitaire; l'autre série donne une charmante vue d'enfants qui plantent dans le sable de petits drapeaux suisses. — L'insigne en métal, plaqué sur un ruban aux couleurs nationales, est une croix fédérale surmontée du millésime.

Nos sections de la Croix-Rouge sont invitées (de même que les gardes-malades, les samaritaines et nos sociétés affiliées) à collaborer à cette vente de cartes et d'insignes. Elles voudront bien — le moment venu — s'entendre avec les organisateurs locaux et régionaux de la Fête du 1^{er} août, et se mettre à leur disposition pour prêter leur concours à la

réussite de la collecte qui doit atteindre les localités les plus reculées du pays.

Il faut que toute cette action de propagande soit minutieusement organisée et réalisée dans tous les cantons; il est nécessaire que nos sections se mettent au travail dès maintenant; il est indispensable de rallier le plus de membres possible à notre organisation et de recruter de nombreux adhérents !

Enfin, il faut que la collecte du 1^{er} août soit un succès pour la Croix-Rouge. Le 1^{er} août 1936 a rapporté frs. 412'000 à la lutte contre la tuberculose; la collecte de 1937 doit procurer

un demi-million à notre Croix-Rouge nationale !

Le Secrétariat général de la Croix-Rouge, Taubenstrasse 8, à Berne (téléphone 21.474), renseignera volontiers sur toutes les questions de propagande que nous n'avons pu qu'effleurer dans cet article.

A tous nos abonnés et lecteurs:
bonne année 1937 !

A toutes nos sections:
bon recrutement en 1937 !

A la Croix-Rouge suisse:
belle collecte du 1^{er} août !

La rédaction.

Die Präsidentenkonferenz der Rotkreuz-Zweigvereine.

Auf den 22. November letzthin hatte die Direktion des Schweizerischen Roten Kreuzes die Präsidenten der Zweigvereine in den Grossratssaal nach Bern gebeten, um mit ihnen verschiedene wichtige Organisationsfragen zu besprechen und um ihnen gleichzeitig den für die nach Neujahr einsetzende Mitgliederpropaganda geschaffenen Film vorzuführen. Der Einladung folgten von 54 Vereinen 46, die sich durch ihren Präsidenten oder durch ein anderes Mitglied vertreten liessen. Von der Direktion selbst waren 18 Mitglieder anwesend, wie auch die Beamten des Zentralsekretariates.

In seinem Eröffnungsworte konnte der Präsident, Herr Oberst *von Schultess*, den Fürsorgechef der Armee, Herrn Oberst *Feldmann*, sowie die Vertreter der Presse begrüssen. Die Bundesräte *Minger* und *Etter*, sowie der bernische Regierungspräsident *Seematter* und der eidgenössische Oberfeldarzt, Oberst *Vollenweider*, hatten sich wegen anderweitiger

Inanspruchnahme entschuldigen lassen. Den Anwesenden wurde daraufhin der Rotkreuz-Propagandafilm vorgeführt, der in den letzten Monaten erstellt worden war und eine bedeutende Vorarbeit erforderte. Er fand allgemein beste Aufnahme.

In der nachher stattfindenden Versammlung wurden besonders *Organisationsfragen* besprochen, zu denen der Zentralsekretär, Dr. *von Fischer*, jeweilen die nötigen Aufklärungen gab. — Wichtig ist, dass die *Einflussgebiete* der Zweigvereine genau umschrieben sind, damit darüber nicht Unklarheiten herrschen. Die Präsidenten der Zweigvereine werden ersucht, solche zweifelhaften Abgrenzungen, eventuell im Verein mit dem Zentralsekretariat, gegenseitig zu bereinigen. — Von grosser Tragweite ist es auch, dass durch die Ernennung von *Verbindungsleuten* der zurzeit oft mangelnde Kontakt zwischen den Sektionen und dem Zentralsekretariate, wie auch unter den Zweigvereinen selbst, behoben wird. Die Zweigvereinspräsidenten ver-